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L’ENTRETIENL’ENTRETIEN
Un nouveau président pour la LNASU !

Une nouvelle équipe pour la Ligue Nouvelle-
Aquitaine du Sport Universitaire !

Le 12 novembre dernier, l’Assemblée Générale de
la Ligue Nouvelle-Aquitaine du Sport
Universitaire s’est tenue en visioconférence pour
une étape clé de son fonctionnement : l’élection
du nouveau Comité Directeur et des Dirigeants
de la Ligue.

Léo Gerville-Réache a été élu Président,
apportant son expérience et sa vision pour le
développement du sport universitaire en
Nouvelle-Aquitaine. À ses côtés, Camille
Hermouet, nouvelle Vice-Présidente étudiante,
incarne le dynamisme et l’engagement des
jeunes dans la gouvernance sportive.

Cette nouvelle équipe dirigeante s’engage à
poursuivre les actions en faveur de
l’épanouissement des étudiants par le sport, tout
en portant des projets innovants au service de la
communauté universitaire. Félicitations aux
élu(e)s !

Pourquoi avez-vous décidé de vous
présenter ?

J’ai dirigé la faculté des STAPS de
Bordeaux entre 2020 et 2023 et je
souhaitais poursuivre mon engagement
au sein du mouvement sportif de
Nouvelle-Aquitaine. Cédric Terret,
président de la LNASU et également de
la FFSU, souhaitait repartir pour un
mandat national et ne pouvait plus
cumuler les deux fonctions. La place
étant devenue vacante, nous avons
échangé, et j’ai compris que je pouvais
poursuivre mon engagement au sein de
la LNASU.

Qu’est-ce que ça fait d’être président de
la LNASU ?

Mon sentiment est partagé, comme c’est
souvent le cas lorsque j’assume de
nouvelles fonctions que je ne connais, par
définition, que de l’extérieur. D’un côté, il
y a l’enthousiasme lié à la découverte de
la fonction de l’intérieur, la rencontre
avec de nombreux acteurs, les défis de
notre ligue et des projets, tels que
l’organisation du championnat du
monde universitaire de handball à Pessac
en juin 2026. De l’autre, il y a le doute
quant à ma capacité à être à la hauteur
de la fonction et de ses enjeux. Après
quelques semaines, je prends la mesure
de la fonction et suis heureux d’avoir
présenté ma candidature et reçu
l’adhésion du comité directeur.



Je trouve généralement mon intérêt dans la
résolution de problèmes, c’est sûrement mon
métier d’enseignant-chercheur qui en est à
l’origine. Lorsque tout fonctionne bien, que les
étudiants et les encadrants sont satisfaits de ce qui
est organisé et proposé, mon rôle est de veiller à ce
que cela perdure. Mais notre ligue, vaste par son
périmètre géographique et ses 10 000 licenciés,
connaît et connaîtra des difficultés et des tensions
qu’il me faudra résoudre ou apaiser. Je m’efforce de

Avec les Jeux Paralympiques de Paris 2024, c’est
tout un pays qui a pris conscience que le sport,
même de très haut niveau, peut se pratiquer
quelles que soient les différences ou les accidents
de la vie. Ces jeux ont clairement suscité des envies,
voire des vocations, chez nos étudiants en situation
de handicap, et je n’oublie pas ceux qui, en
Nouvelle-Aquitaine, pratiquent déjà. La ligue doit
développer des rencontres sportives qui permettent 

La Ligue prévoit-elle d’élargir son offre sportive
pour répondre à certaines attentes des étudiants ?

C’est effectivement un sujet
important. On donne souvent
le meilleur de soi-même
lorsqu’un large public est
présent pour soutenir et
dynamiser les compétitions.
Pour attirer le public, il existe
plusieurs leviers. La
communication est
essentielle (sur les dates et
lieux des compétitions, les
enjeux selon le niveau via les
réseaux sociaux). Peut-être
pourrais-je faire des annonces

Nous développons les « nuits sportives » et les
compétitions informelles, qui permettent de proposer
des pratiques et des formats moins classiques. C’est
ce levier que nous pouvons actionner pour répondre
aux déséquilibres d’offre entre les sports. La LNASU
dans ses perspectives de développement
conformément à la politique sportive de la FFSU
développe dès cette année de nouvelles propositions
autour de l’e-sport et du cheerleading.

Quelle est votre vision sur le développement du
handisport universitaire en Nouvelle-Aquitaine ?

Qu’attendez-vous de cette fonction ?

tout mettre en œuvre pour
ramener la situation à un état
d’équilibre où chacun peut
s’épanouir autour des valeurs
et vertus du sport universitaire.

Notre ligue fait partie d’une
équipe, celle de l’ensemble des
ligues qui couvre notre pays.
Nos projets sont donc d’abord
nationaux. La FFSU, qui est
l’entité qui nous délègue la
gestion locale, donne les
grandes lignes directrices de
nos actions. Parallèlement,
chaque ligue est représentée
au sein des organes
décisionnels de la fédération,
et de ce fait, nous pouvons agir
sur ces grandes orientations.
Localement, je souhaite avant
tout poursuivre le travail
d’unification des trois sites
académiques (Bordeaux,
Poitiers et Limoges), qui étaient 

Quels sont vos projets pour les
années à venir ?

historiquement trois, ligues distinctes et qui, depuis
2018, sont regroupées au sein de la LNASU. J’ai
également en ligne de mire l’organisation de la
coupe du monde universitaire de handball, qui
mobilisera nos forces vives jusqu’à l’été 2026. Cet
événement international est une chance
extraordinaire, mais aussi un formidable moyen de
promotion du sport universitaire et de notre région.

Comment voyez-vous le rôle des
supporters dans le sport
universitaire et quelles
initiatives prévoyez-vous pour
dynamiser leur participation ?

à chacun, quelle que soit sa
situation et son parcours,
d’accéder à la compétition
universitaire. La LNASU a
d’ailleurs mis en place, depuis
trois ans, des rencontres de
basket fauteuil entre les sites
de Bordeaux, Poitiers et
Limoges. 

régulières sur Instagram pour informer des
compétitions à venir sur notre territoire et motiver le
public. Il est aussi important de développer le
sentiment d’appartenance à l’AS ou à la
composante, même si l’étudiant n’est pas
compétiteur.

Selon vous, comment l’e-sport peut-il compléter
ou enrichir les pratiques sportives traditionnelles
dans un cadre universitaire ?

Il se trouve que je possède une licence de dirigeant 
« e-sport » et que je suis de près ce nouveau sport.
J’étais présent au lancement de la « nuit de l’e-sport »,
qui s’est déroulée le lendemain de mon élection à
Talence. Le frein est que la structuration fédérale et
régionale n’est pas totalement aboutie, ce qui rend
plus facile de s’appuyer sur des structures éprouvées.
Pour autant, la LNASU souhaite promouvoir ce sport
et réfléchit à l’organisation de compétitions officielles.
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Le Rugby Féminin Développement : 
Un partenariat gagnant gagnant

MÊLÉE  GÉNÉRALE

En effet, depuis de nombreuses années la
LNASU s’est engagée dans le  développement
du rugby féminin en partenariat avec la Ligue
de Nouvelle Aquitaine de Rugby. Pour
concrétiser cet engagement, la LNR a
distribué un kit complet à chaque association
sportive universitaire investie dans la
compétition de rugby féminin sur les sites de
Bordeaux, Poitiers, La Rochelle et Limoges . Ce
kit comprend des maillots, des ballons, et
d'autres  matériels d’entrainement. Cet
accompagnement et ce soutien ont pour
objectif  de démocratiser le rugby féminin  et
de lever les freins matériels pour les
associations sportives  et les étudiantes. 

Cette initiative vise à offrir aux étudiantes des
conditions optimales pour découvrir, pratiquer
et progresser dans le rugby, L’objectif est clair :
multiplier les équipes universitaires féminines
de rugby et favoriser une participation active
lors des compétitions inter-universitaires. 



Le jeudi 14 novembre, le campus bordelais a
vibré au rythme de l'un des événements sportifs
les plus attendus de l'année : le Cross
Universitaire. Cette journée placée sous le signe
de l'effort et de la compétition a réuni 320
d’étudiants (180 garçons et 140 filles), tous plus
motivés les uns que les autres, prêts à en
découdre sur le parcours de course tracé pour
l’occasion. À la clé, une qualification au
championnat régional.

Les catégories féminines, masculines et mixtes
ont permis à chacun, peu importe son genre ou
son niveau de pratique, de se mesurer à ses
camarades dans une ambiance électrique et
conviviale. L'événement a attiré une
participation massive, avec des étudiants venant
principalement de STAPS, unis par leur passion
pour le sport et leur désir de repousser leurs
limites. Les coureurs ont évolué dans une
ambiance de soutien mutuel, où les
encouragements fusent tout au long du
parcours. 

Pour ce qui est des équipes mixtes, elles ont
montré que, au-delà de la compétition, l’esprit
d’équipe et l'entraide restent au cœur de
l'événement, ajoutez-y quelques déguisements
et vous obtenez une course incroyable. Dans les
catégories féminines et masculines, des athlètes
de tous horizons ont offert des courses
haletantes, avec des dépassements de soi qui
ont su captiver les spectateurs.

CROSS UNIVERSITAIRE

Les résultats ont été à la hauteur des attentes :
les gagnants, tout comme les autres
participants, ont tous démontré un engagement
sans faille et une détermination exemplaire.
Chaque course, chaque foulée, chaque passage
sur la ligne d’arrivée était un témoignage de
l'énergie collective qui anime le campus
bordelais.

Le Cross Universitaire du 14 novembre 2024
restera donc gravé dans les mémoires comme
un véritable succès, où performance et esprit de
solidarité se sont parfaitement conjugués. Nous
retiendrons aussi une édition qui pour une fois
brillait sous le soleil Aquitain. Un grand bravo à
tous les participants mais aussi aux bénévoles
un grand merci aux étudiantes, Fannie, Thea,
Marion et leur enseignant référent athlétisme
Olivier Furlanetto ainsi qu’à l’université de
Bordeaux pour la mise à disposition du terrain,
les services du SUAPS et du SIGDU pour leur
aide logistique .

Top Chrono !



Malgré l’arrivée brutale des températures
hivernales, inutile de ressortir les gros
manteaux et les gants, la chaleur des
machines du CREMI tournant à plein régime
et la bonhommie générale ont suffi pour
réchauffer les participants de cette belle
soirée. Casque sur les oreilles, claviers-souris
ou manettes à la main, une trentaine
d’étudiants se sont affrontés autour de 3 jeux
vidéo (Fortnite, League of Legends et Rocket
League). Même si régnait une superbe
ambiance avec de nombreux sourires aux
lèvres, l’aspect compétitif ne s’est pas fait
oublier. Tous étaient prêts à en découdre sur
leurs jeux respectifs, à commencer par
Terence Annette, présent avec son duo sur
Rocket League : « On s’est entraîné avec les
conditions du tournoi pour être assez bon le
jour J. » « Avec ce qu’on a vu pour l’instant et
notre niveau, on pense que ça devrait bien se
passer pour gagner ce soir. » 

LES NUITS SPORTIVES 

À l’image d’Adrien Labat, étudiant HSE à  l’IUT
Gradignan : « C’est mon premier tournoi dans ce
genre-là, tout se passe bien, l’ambiance est top. »
« En physique, c’est vraiment bien, tu as une
relation directe avec les autres joueurs, tu te sens
comme dans une grande LAN, avec tous les PC
autour, c’est trop cool. »

Ce mercredi 13 novembre était organisée la seconde édition de la nuit de l’e-sport, une
discipline en plein essor. que la LNSU ambitionne de promouvoir et de développer. Petit
tour d’horizon de cette soirée atypique et joviale

Game Over ? Pas encore!

Cet événement, très rare dans la sphère
universitaire, n’aurait pas pu avoir lieu sans la
mise à disposition par l’université de Bordeaux
du Centre de ressources pour l’enseignement
des mathématiques et de l’informatique
(CREMI), parfaitement équipé pour accueillir ce
genre d’activités. Mais surtout, il nécessite une
mise en place et une préparation très
minutieuses. La soirée a donc été organisée avec
l'aide de Label[i], l'association bordelaise des
étudiants liés à l'informatique. Parmi eux, on
retrouve notamment Maxence Doucet, véritable
chef d’orchestre technologique et logistique de
la soirée, qui explique : « D’un point de vue
technique, ce sont plusieurs jours de travail,
débutés il y a environ deux semaines, avec, par
exemple, là encore cet après-midi, les tests de
dernière minute pour que ce soit fonctionnel
pour tout le monde. »

Cette soirée fut aussi l’occasion pour nombre
d’entre eux de participer pour la première fois
à une véritable LAN, autrement dit une
compétition où les joueurs se réunissent en
physique. 



Cette soirée ouvre également la porte à la

création à l’avenir d’événements plus

importants, c’est en tout cas le souhait de la

LNSU et des participants, à l’image d’Adrien

Labat : « Ça fait longtemps que je suit l’esport,

je kiffe ça, donc s’il peut y avoir plus de soirées

avec plus de monde, on dit oui tous les jours. »

Maxence, lui, qui organise régulièrement des

rencontres de la sorte avec Label[i] et qui était

présent lors de la première édition, voit déjà

une nette progression : « Là, ça commence à

discuter de monter un vrai circuit compétitif

qui pourrait monter en régionale, voire en

national, donc il y a de l’ambition et cela suit

la courbe logique d’une activité qui se lance. » 

En effet, du côté de la LNSU, des réflexions

sont en cours autour d’un potentiel

championnat. De quoi ravir les passionnés et

entrevoir un bel avenir pour l’e-sport néo-

aquitain.

Un grand merci à l’association Label[i], à

Olivier Pages et au CREMI, ainsi qu’à Léa

Vergès pour l’organisation et le

fonctionnement de cette belle soirée.

L’e-sport est une discipline qui commence à

prendre de plus en plus d’ampleur,

notamment sur la scène nationale, mais elle

fait toujours l’objet de vives critiques et

beaucoup ne la considèrent pas comme un

sport. Maxence n’est pas vraiment de cet avis :

« Oui, ce n’est pas une activité physique au

sens propre du terme, mais les joueurs

professionnels ont un entraînement

rigoureux, une hygiène de vie tournée autour

de l’entraînement et ils développent des

compétences visuelles et de réflexes, donc

c’est exactement la définition d’un sport. » 

La discipline est en pleine mutation et les

pratiquants se multiplient. Cette soirée

réussie est donc un motif d’espoir de

développement et de reconnaissance rapide.

Terence considère même que « ce genre

d’événement, ça montre aussi que ce ne sont

pas uniquement des gens qui jouent, il y a de

la compétition, c’est encadré comme

n’importe quel autre sport ».



COURSE D’ORIENTATION ÉTOILÉE
Le 21 novembre dernier, le Pôle de vie du
Campus Carreire a vibré au rythme des lampes
frontales et des boussoles pour "La Nuit de la
Course d'Orientation". Un évènement qui a su
ramener de nombreux étudiants sous le ciel
étoilé bordelais pour mêler sport et cache-
cache.  

Dès la première heure, une ambiance électrique
régnait sur le campus. Des étudiants de toutes
formations, débutants, curieux ou confirmés de
la course d'orientation, se sont réunis dans une
atmosphère mêlant excitation et esprit
d’équipe. Equipés de cartes détaillées et de
lampes frontales, les participants ont pris le
départ par petits groupes, déterminés à relever
le défi de retrouver les balises disséminées dans
le vaste espace du campus. 

Après cet exercice, les visages rougis par l’effort
ont laissé place à des sourires radieux. La fatigue a
rapidement été oubliée grâce à une récompense
de taille : un barbecue généreusement organisé
par les enseignants présents sur place. Sous le
craquement des braises et l’arôme des grillades,
les participants se sont retrouvés pour partager
leurs anecdotes de la soirée et célébrer une belle
réussite collective.  

L'événement, organisé par l’Université Bordeaux
et ses établissement partenaires ainsi que la
LNASU, a su allier compétition amicale et
moment d’apprentissage. C’est donc une Nuit
Sportive pleine de vie qui une nouvelle fois a
prouvé que le sport universitaire n’est pas
seulement une affaire de performance, mais aussi
de convivialité et de partage.



À L’ASSAUT DES SOMMETS !
Jeudi 28 novembre, le Climb’Up de Villenave-
d’Ornon a vibré au rythme de la Nuit de
l’Escalade, un événement phare du calendrier
sportif étudiant ! Organisée dans une ambiance
conviviale et pleine d’adrénaline, cette soirée a
rassemblé près de 120 étudiants venus se défier
dans une atmosphère de dépassement de soi et
de fair-play.

Les participants issus de diverses écoles et
universités, ont eu l’opportunité de s’essayer à
différentes disciplines de l’escalade : bloc, voies
en tête et vitesse. Que l’on soit débutant ou
grimpeur confirmé, chacun a trouvé sa place sur
les parois du Climb’Up. Dans un esprit
d’inclusion, des animateurs et des encadrants
étaient présents pour accompagner les novices,
tandis que les plus expérimentés se sont
mesurés sur des défis techniques, sous les
encouragements de leurs camarades.

L’événement n’était pas qu’une simple

compétition, mais aussi un moment de

partage autour d’une passion commune.

L’accent était surtout mis sur le plaisir de

participer et de se surpasser dans un cadre

ludique et bienveillant. Avec cette édition

2024 couronnée de succès, la Nuit de

l’Escalade confirme son statut d’événement

incontournable dans la vie étudiante

bordelaise. Une belle démonstration de

l’énergie et du dynamisme du sport

universitaire en Nouvelle-Aquitaine !

Rendez-vous l’an prochain pour une

nouvelle ascension, toujours plus haute et

toujours plus collective !



PAU 
  CHAMPIONNATS INTER-SITES: 

LA RENCONTRE DES TALENTS

Ce jeudi 28 novembre, plus de 400 étudiants
se sont retrouvés pour le Championnat
Intersites Sports Collectifs, une journée riche
en compétitions et en esprit d’équipe.
Organisé par l’Université de Pau et des Pays
de l’Adour (UPPA), l’Université de Toulouse
Occitanie Pyrénées (UTTOP), et le campus de
Dax, cet événement a marqué une nouvelle
étape dans les rencontres sportives
intercampus.

La journée a été particulièrement rythmée
par les demi-finales de rugby, où les équipes
masculines et féminines ont brillé sur le
terrain

Au-delà du rugby, d’autres sports collectifs
étaient également à l’honneur, comme le
handball, le football, le volley et le basket. Le
championnat Intersites Sports Collectifs se
poursuit avec une dynamique fédératrice
entre les campus et nous attendons avec
impatience les finales de février pour
célébrer l’engagement et le talent de nos
étudiants athlètes.

Un grand merci à toutes les équipes, aux
organisateurs et aux supporters pour cette
journée mémorable !



LIMOGES
LUMIÈRES SUR LA SOLIDARITÉ

Jeudi 28 novembre 2024, les gymnases du SUAPS
de La Borie se sont transformés en véritables
scènes fluorescentes pour accueillir le traditionnel
Volleython Fluo. Organisé conjointement par le
BDE STAPS Limouzi et le site de Limoges de la
Ligue Nouvelle-Aquitaine du Sport Universitaire,
cet événement sportif et festif avait pour but de
soutenir le Téléthon.

Dès 19h, plus de 150 étudiants répartis en 22
équipes ont répondu à l’appel, prêts à briller pour
aller chercher la gagne ! Les deux gymnases ont
vibré au rythme des échanges et des
encouragements : l’un géré par la LNASU et l’autre
par le BDE LIMOUZI STAPS avec l’aide de leur fidèle
partenaire, Ideasport. Une buvette tenue par le
BDE a également permis aux participants de se
rafraîchir tout en contribuant à la collecte pour la
cause.

Le début de la soirée a été marqué par
l’intervention d’un représentant du Téléthon 87.
Dans une prise de parole simple et inspirante, il a
sensibilisé les étudiants à l’importance de leur
mobilisation pour soutenir la recherche et les
familles concernées par les maladies rares.
L’événement a permis au BDE LIMOUZI STAPS de
reverser environ 500 euros au Téléthon !

Au terme de cette soirée riche en convivialité et en
solidarité, c’est l’équipe “Pomme Raisin” qui a
décroché la victoire, suivie de “Kayou” à la
deuxième place. Le “Susu mon frère” complète le
podium après une série de matchs disputés le tout
dans une ambiance remplie de sourires.
Un immense merci au BDE STAPS Limouzi et au
site de Limoges pour cette co-organisation
exemplaire. Cette édition du Volleython Fluo a été
une véritable réussite, alliant sport, générosité et
bonne humeur.

Du jeudi 17 au dimanche 20 octobre, le BDE
Limouzi STAPS a eu l'honneur d'accueillir le
congrès de l'ANESTAPS, l'Association
Nationale des Étudiants en STAPS, partenaire
national de la fédération. Plus de 400
congressistes, venus de toute la France, ont
pris part à cet événement d'envergure.
Le vendredi 18, se tenait le village partenaire
sport et jeunesse, au Salon Panoramique du
Stade de Beaublanc , durant lequel l’équipe
de la  LNASU du site de Limoges a eu
l’opportunité de tenir un stand. Ce dernier a
permis aux étudiants membres des BDE
STAPS de toute la France d'en apprendre
davantage sur les pratiques de la FFSU, ainsi
que sur les partenariats que les sites de ligues
régionales peuvent nouer avec les
associations étudiantes. Un moment clé pour
échanger, s’informer et renforcer les liens
entre la fédération et le réseau des étudiants
en STAPS.

Tous réunis  !



POITIERS

Au terme des différentes journées organisées,
les 20 meilleures joueuses et les 20 meilleurs
joueurs de Poitiers seront sélectionnés pour
affronter leurs homologues de La Rochelle.
Cette grande finale, baptisée le "Challenge de
Noël", se déroulera cette année à La Rochelle,
le jeudi 5 décembre. Le format de cette ultime
rencontre sera un tournoi de volley 4x4 mixte,
promettant intensité et spectacle.

Les vainqueurs du Challenge Volley se verront
décerner un trophée prestigieux, symbole de
leur succès collectif. Ce trophée, remis en jeu
chaque année, incarne l’esprit de compétition
et de partage qui anime cet événement.

Le Challenge Volley, plus qu’une simple
compétition, est devenu une véritable
tradition sportive et festive, rassemblant des
étudiants autour de leur passion commune
pour le volley-ball. Rendez-vous à La Rochelle
le 5 décembre pour vibrer au rythme de cette
finale pleine de promesses !

ÇA SMASH ENTRE POITIERS ET LA ROCHELLE !

Depuis maintenant quatre ans, le Challenge
Volley anime les terrains de Poitiers et de La
Rochelle. Cet événement sportif, qui se déroule
d’octobre à décembre, permet aux passionnés
de volley de se mesurer les uns aux autres dans
une compétition alliant convivialité et esprit
d’équipe.

L’originalité de ce challenge réside dans sa
formule : chaque jeudi, une nouvelle
configuration sportive est proposée. Qu’il
s’agisse de volley 4x4 mixte, 4x4 masculin et
féminin, ou encore 6x6 mixte, les participants
peuvent varier les plaisirs tout au long des
semaines. Autre atout : les étudiants ont la
liberté de composer leur équipe différemment
à chaque rencontre. Ainsi, chacun peut
maximiser ses points au classement individuel
tout en découvrant de nouvelles collaborations
sur le terrain.
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